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         Édito 
 
Chères Saint Florentines, chers Saint Florentins,  
 

Permettez-moi de commencer cet édito par un hommage. 

Je voudrais rendre hommage à Gérard CATANÈSE et évoquer 
celui qui marqua d’une empreinte indélébile notre commune. Maire de Saint Florent sur 
Auzonnet de 2008 à 2018, il nous a quittés en ce début d’année en laissant un grand vide. 
Gérard était une personnalité incontournable, par son investissement où il a montré dans ses 
mandats de maire, une parfaite intégrité qui lui a valu respect et crédibilité.  

Dans ses 10 années d’exercice à la tête de la commune, il a été constamment attentif, à 
défendre les intérêts de Saint-Florent et de ses concitoyens, dans un esprit de solidarité et de 
justice.  

Il mérite la reconnaissance de tous pour le travail accompli car il souhaitait le meilleur pour 
son village. 
Je veux avoir une pensée pour lui et sa femme Joselyne, ses enfants et petits-enfants.  

Nos pensées vont également vers ceux qui nous ont quittés en 2019 et leur famille : les 
doyennes de notre village Mme Rose MAÏNO qui nous a quittés en Septembre 2019 à l’âge de 
106 ans et Mme Renée BOISSEL, née COMBE, en décembre à l’âge de 105 ans. 
Le Conseil Municipal et moi-même, nous associons à la peine de leur famille et leur 
présentons, en ce moment douloureux, toutes nos condoléances émues.  

Mme Maria OLLIER qui aura 100 ans cette année est maintenant notre nouvelle doyenne. 

Je voudrais remercier le personnel communal qui œuvre toute l’année pour notre commune. 
Les employés ont accompli un travail considérable dans tous les domaines dans un bon esprit 
d’équipe. Remercier également les bénévoles de la bibliothèque, tous ceux qui, à titres divers, 
collaborent aux travaux du conseil municipal, tout comme les acteurs économiques, 
entreprises, artisans, commerçants. 

 
Rappelons que le Maire, les adjoints et les conseillers municipaux, par leur fonction, 
représentent l’intérêt général. Ils œuvrent pour le développement de la commune et votre 
bien être à tous. Par leur proximité, ils sont les plus au fait de vos préoccupations, ils 
consacrent beaucoup de leur temps au service des Saint-Florentins. Ils s’investissent sans 
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compter, souvent au détriment des projets personnels, avec des contraintes supportées aussi 
par les conjoints et la famille. Je tiens à les remercier chaleureusement. 

La vie d’un village passe par le dynamisme associatif. Alors un grand merci à tous ces bénévoles 
qui donnent de leur temps et de leur énergie pour le plaisir de tous. Sachez que nous serons 
toujours et encore à vos côtés car c’est vous qui faites battre le cœur du village.  

Une rumeur de pré-campagne prétend que le cabinet médical de Saint Florent devrait fermer 
à la fin de l’année. C’est totalement faux. Nous avons reçu avec le 1er Adjoint, le responsable 
régional de Filieris, pour parler de l’avenir du centre médical. Je l’ai eu encore dernièrement 
au téléphone et il m’a garanti qu’il n’y avait aucune volonté de Filieris de retirer les médecins 
de proximité. Par contre il souhaiterait dans les prochaines années créer un grand centre 
médical, qui réunirait les médecins de la vallée dans un même lieu, pour une plus grande 
couverture horaire et répondre au mieux à l’attente des patients dans des locaux adaptés. 
Filieris va programmer d’ici cet été une réunion avec l’ensemble des maires concernés afin 
d’échanger sur ce projet et recueillir les différents lieux que nous pourrions leur proposer. 
Aujourd’hui, rien n’est décidé, mais ce sera un dossier à défendre pour le prochain maire de 
Saint Florent sur Auzonnet. 

Je voudrais saluer les nouveaux arrivants, ils sont nombreux et je leur souhaite la bienvenue 
dans notre village. 

Un territoire que certains découvrent ou prennent plaisir à redécouvrir et qui devient, chaque 
jour, un peu plus attractif. Il est important que Saint Florent ne devienne pas un village dortoir. 

  

Enfin, au nom du Conseil Municipal, je vous souhaite pour 2020, à vous tous, à vos familles 
ainsi qu’à tous ceux qui vous sont chers, mes meilleurs vœux de santé et la pleine réussite de 
vos projets. J’espère que cette année apportera la paix et le bonheur à chacun d’entre vous. 

 

 
 
Jean-Pierre BEAUCLAIR, 
Maire de Saint Florent sur Auzonnet. 
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Actualités conseils 

 
 

RÉUNION DU CONSEIL MUNICIPAL SÉANCE DU 5 DÉCEMBRE 

 
1) Décision modificative M14 section de fonctionnement.* 
 
2) Décision modificative M14 section de fonctionnement.* 

 
3) Décision modificative M49 section de fonctionnement.* 

 
4) Concours du receveur municipal : attribution d’indemnité. 

 
5) Admission en non-valeur. 

 
6) Compétence pluviale urbaine : autorisation donnée à Monsieur le Maire de 

signer une convention avec Alès Agglomération, confiant la gestion du 
fonctionnement de ce service et de ses équipements à la commune. 

 
7) Subvention à l’association Cévennes Canicross. 

 

 

RÉUNION DU CONSEIL MUNICIPAL SÉANCE DU 19 DÉCEMBRE 

 
 

1) Décision modificative M14 section de fonctionnement.* 
 
2) Demande de subvention collège Antoine Deparcieux Le Martinet. 

 
3) Éclairage public Tranche 5 RD 59. 

 
4) Génie civil du Réseau Téléphonique Tranche 5 RD 59. 

 
5) Rue des Combes BP Poste St Florent Tranche 5 RD 59. 

 
*Décision modificative : Ajustement du budget qui a pour but de transférer de l’excédent d’un poste ou de le 
diminuer au profit d’un autre. C’est une écriture comptable neutre qui permet de laisser le budget équilibré. 
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GÉRARD CATANÈSE, ANCIEN MAIRE 
             DE SAINT FLORENT, S’EN EST ALLÉ. 

 
 

                      C’est avec une profonde tristesse que les Saint Florentins ont appris, le 
décès de Gérard CATANÈSE, qui fut à la tête de la commune pendant 10 ans  
(de 2008 à 2018). 
  

 
Fidèle à lui-même, il a montré 
lors de ses mandats de maire 
une parfaite intégrité qui lui a 
valu la considération de tous. 
 
 
Dans ses 10 années d’exercice, 
il a été constamment 
attentif à défendre les 
intérêts de ses concitoyens, 
avec un esprit de solidarité 
et de justice. 
 
 
Il fut à l’origine de 
l’espace Culturel, 
regroupant le Musée des 
Mineurs et celui de la 
Culture et de l’Art 
Contemporain (ACAC), 
qui porte aujourd’hui 
son nom. 

 
 

Il a été décoré le 22 décembre 2018 du grade de chevalier de l’Ordre National du 
Mérite par Hugues BOUSIGES, Préfet honoraire et parrain de la cérémonie. 
Emporté par la maladie, il restera dans la mémoire de tous, comme un exemple de 
courage, de battant, forçant unanimement l’admiration.  
 
Le Maire, Jean-Pierre BEAUCLAIR, son Conseil Municipal, le personnel municipal, les 
Saint Florentins et tous les représentants d’associations, adressent leurs plus sincères 
condoléances à sa famille et à ses proches. 



 

 

6 
 

DES TRAVAUX NÉCESSAIRES 

 
Les travaux réalisés par l’entreprise SCAIC ont permis de séparer le 

réseau des eaux pluviales de l’assainissement collectif, de réhabiliter le 
réseau d’eau potable et de mettre les compteurs d’eau en limite de propriétés.  

Après les essais de pression, de contrôle 
de propreté du réseau d’eau potable, 
de compactage du remblaiement des 
tranchées et pour finir d’une inspection 
télévisuelle du réseau d’assainissement, 
les enrobés définitifs ont pu être réalisés 
par l’entreprise LAUPIE spécialisée dans 
le domaine.  

Afin de travailler en toute sécurité et de 
réguler le flux de circulation sur une 
voie, des feux tricolores ont été placés. 

Des travaux conséquents qui ont 
occasionné des difficultés de circulation 
mais qui étaient nécessaires pour 
l’aménagement de la traversée du 
village. 

 
VENTS VIOLENTS SUR 
LA COMMUNE 
 

C’est le dimanche 20 octobre au matin et 
après des vents violents, qu’un pylône supportant la ligne à 
haute tension partant du poste de la Valette et alimentant 
Mercoirol, s’est couché et mis en danger une habitation. Le 
maire, averti par le propriétaire, a prévenu ÉNÉDIS en 
urgence. Rapidement sur les lieux, le personnel est intervenu 
avec une nacelle pour mettre en sécurité le pylône tenu par les 
câbles. 

Ces travaux ont nécessité une coupure d’électricité jusqu’en fin 
d’après-midi.  
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IMPLANTATION DE LA STÈLE 

 

C’est sous l’impulsion du président de l’association « La Mémoire 
des Mineurs » Paul ROUVÉRAND et en accord avec la municipalité 
qu’une stèle en mémoire aux mineurs vient d’être érigée à l’entrée 
du village. 

Romain, accompagné de Christopher ont implanté et scellé la stèle, 
bâti le mur en pierres, rafraichi l’espace végétal afin de mettre en 
valeur ce lieu de mémoire.  

Un projet devenu réalité grâce 
aux diverses compétences du 
personnel municipal.  

 

 
ENFOUISSEMENT  

DES LIGNES À HAUTE TENSION 
 
Dans le cadre d'un vaste programme de sécurisation du réseau électrique haute 
tension, ÉNÉDIS va déposer les câbles aériens qui traversent la commune et les 
remplacer par des réseaux souterrains. 

En plus de la fiabilisation de l'alimentation électrique, ces travaux contribueront à une 
amélioration esthétique du paysage, avec la disparition progressive des poteaux 
électriques et des lignes aériennes. 

Suite à une réunion de coordination avec le responsable des routes départementales 
de la commune (DDTM) et ÉNÉDIS, la décision a été prise de réaliser ces travaux et 
de reporter à fin 2020 le projet d’aménagement et de mise en sécurité de l’entrée du 
village.  

La suppression de la ligne haute tension interviendra courant 2020 et sera financée à 
100% par ÉNÉDIS. Les câbles qui surplombent les Cités de la Valette vers le Petit Paris, 
ceux qui partent du cimetière vers le quartier des Combes via Le Petit Paris ainsi que 
ceux du groupe scolaire seront retirés.  

Ces travaux qui auront lieu en partie sur la RD59 seront réalisés à l’aide d’une 
trancheuse qui creuse, pose le câble et remblaie la tranchée dans le même 
mouvement. Cette rapidité d'exécution minimise la gêne à la circulation. 
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TRAVAUX D’ENTRETIEN 
AU CIMETIÈRE 

 

Après les travaux de bétonnage des 
allées, c’est le monument se trouvant au 
milieu du cimetière qui vient d’être 
rénové.  Le brossage et le colmatage des 
fissures ont été nécessaires avant 
d’appliquer une peinture sur l’ensemble du monument qui ne reste plus dans l’oubli 
et l’abandon. Les travaux de restauration sur échafaudage ont été réalisés par 
l’entreprise locale TRADI CÉVENNES. 

 

PARC INTERGÉNÉRATIONNEL 
 

Ce parc sera ouvert à tous, des enfants aux 
seniors ainsi qu'aux personnes à mobilité réduite. 
La municipalité a souhaité répondre aux 
demandes venues des jeunes et des plus âgés.  
Cette nouvelle aire sera structurée autour de 
différentes attractions. 
C'est dans un seul lieu clos et sécurisé que seront 
regroupés le parc pour enfants,  

avec balançoire à bascule, jeux à ressorts, toboggan, tourniquet…, un espace arboré 
avec des jeux d'eau, un terrain de boules, un terrain multisport ainsi que le court de 
tennis existant rénové. 
Des bancs et des espaces arborés seront mis en place afin d’associer le côté 
ludique et détente. 



 

 

9 
 

« Nous avons voulu faire de ce terrain 
communal un véritable espace 
intergénérationnel », explique le maire Jean 
Pierre BEAUCLAIR. 
Les parents d'enfants en bas âge étaient 
contraints de se rendre dans les  
communes environnantes pour trouver des 

parcs dans lesquels pouvaient jouer 
leurs enfants en toute sécurité.   
Situé en plein centre du village et à 
proximité de l'école, ce parc sera 
proche et  
accessible à la population. 
« Notre volonté était d'aménager cet 
endroit, afin que toutes les générations 
puissent s’y retrouver », poursuit le 
maire. 
Cette espace sera officiellement ouvert fin février. 
 
 

PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE (PCS) 
L'information et la sensibilisation des citoyens face aux risques majeurs sur notre 
commune sont des éléments essentiels pour une prévention efficace. 
Une réunion a été organisée en mairie avec des élus, secrétaires de mairie, employés 
communaux et acteurs - bénévoles de différents quartiers de la commune afin de 
présenter le Plan Communal de Sauvegarde qui permet de préserver la sécurité des 
habitants et de protéger au mieux leurs biens et leur environnement. 
Ce plan a pour objectif de définir les mesures de prévention et de secours prises pour 
faire face à cette situation de crise. La réalisation du P.C.S. répond par ailleurs à 
l’obligation réglementaire qui lui est faite. 
Il présente les risques qui menacent notre territoire, rappelle les consignes de sécurité 
à respecter, les moyens d’alerte prévus par la commune, les numéros d’urgence et les 
démarches à suivre si une telle situation survient sur la commune. 
En de telles circonstances, vigilance et entraide sont nécessaires et salvatrices.  
Le rôle du P.C.S.  
Savoir anticiper face aux risques sur la commune. 
Permettre à l’équipe municipale de réagir sereinement.  
Prioriser les actions face à une situation donnée.  
Assurer une mobilisation progressive de l’équipe municipale. 
L’importance du rôle du Maire : 
Le Maire est le premier garant de la sécurité sur son territoire communal. 
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Le Maire assure la fonction de Directeur des Opérations de Secours (DOS) tant que le 
Préfet ne prend pas cette fonction.  
Il a pour responsabilités d’informer, d’alerter et de mettre en sécurité la population. 
Il coordonne ses décisions et actions avec le Commandant des Opérations de Secours 
(pompiers et gendarmes en charge des secours). 
Les fondamentaux du P.C.S. : 
Un document vivant bien approprié par l’équipe municipale.  
Un référent assurant la mise à jour et l’opérationnalité de la démarche.  
Une démarche appuyée par des formations et des exercices. 
 

CAMPAGNE RAMASSAGE VÉGÉTAUX 

La nouvelle campagne de ramassage des végétaux 
issus des jardins a débuté sur notre commune le 
lundi 16 septembre. 
Une première collecte a été effectuée au printemps 
avec 14 interventions. 
À ce jour, nous constatons une forte demande des 
Saints Florentins où 52 interventions ont été 
effectuées. 

La collecte s’est arrêtée le mardi 17 décembre 2019.  
 Nous vous rappelons que ce geste éco-citoyen permet : 

. D’éviter des troubles de voisinage (nuisances d’odeurs ou de fumées). 

. De diminuer la pollution atmosphérique engendrée par le brûlage des déchets 
verts. 
Brûler des végétaux, surtout s’ils sont humides, dégage des substances 
polluantes, toxiques pour l’HOMME et l’ENVIRONNEMENT. 

 
 

UN HIVER À  
SAINT FLORENT 

 LES JOURNÉES DE L’ENVIRONNEMENT  
Les 22 & 23 novembre notre village présentait au 
travers de différents acteurs, une exposition reprenant 
pour thème la lutte contre le changement climatique. 
Le Vendredi 22 Novembre était dédié aux élèves de 
l’école mais les conditions climatiques ont contraint 
d’annuler cette journée. Ce n’est que partie remise. 
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Le Samedi 23 Novembre se tenait à la salle Jean Macé une exposition 
particulièrement intéressante avec différents thèmes et intervenants. 

Un public avide d'échanges a participé à cette 
journée malgré un temps pluvieux. 
 

 
 
 
 

 
UNE STÈLE À LA  

MÉMOIRE DES MINEURS 

 
Le samedi 7 décembre devant de nombreuses personnalités et un nombreux public, 
le président de l’association Paul ROUVÉRAND et le Président des Rêveurs de Saint 
Barbe Gilbert GARCIA dévoilaient le nouveau monument commémoratif honorant 

toutes les gueules noires qui ont 
consacré leur vie à la mine. S’en sont 
suivis un dépôt de gerbes, une 
minute de silence et le fredonnement 
de la Marseillaise. Tout le monde a 
pu apprécier le bon travail fait par 
les employés Romain et Christopher. 
Le Président s’exprime dans les 
termes « iew rendons hommage aux 
mineurs Français, Algériens, 
Espagnols, Italiens, Polonais aux 
origines d’autres pays qui ont 
travaillé au fond de la mine ». 

Devant nous, le puits le plus moderne d’Europe dynamité le 26 mai à 12h30. Il retraça 
les catastrophes minières dans la vallée. 4 avril 1921 coup de grisou au puits de 
l’Arbousset au Martinet, 17 morts. 10 Mars 1923 au puits PISANI 9 morts. 21 Juin, 1 mort. 
6 novembre 1952, 2 morts. 
À SAINT FLORENT : 28 Novembre 1958, 4 morts. Le 1er février 1963, 3 morts. Le 2 Mars 
1967, 5 morts. À cela s’ajoutent d’autres morts par accident de travail. Il se disait : « à 
chaque descente, on ne savait pas si le soir on remonterait vivant. » 



 

 

12 
 

Rendons hommage à ces hommes qui ont laissé leur santé en descendant sous terre 
pour notre bien-être au risque de leur vie. Je 
pense qu’avec cette stèle pour Sainte Barbe les 
générations futures continueront à honorer ces 
mineurs qui, à cette époque, après la guerre on 
peut le dire, ont tout fait pour relever la France. 
Le Maire Jean-Pierre BEAUCLAIR : « il est 

important de rappeler que 
des hommes ont vécu et 
travaillé au fond de la 
mine et cette stèle est là 
pour le rappeler et rendre hommage aux mineurs. » 
Le Conseiller Départemental Jacky VALY retraça la vie des 
mineurs et le vécu émouvant de son enfance comme fils de 

mineurs. 
Pour terminer « La Marche des Mineurs », interprétée par l’harmonie des 

mineurs du Martinet et la chanson fétiche « Les Corons » par Alain MAYO et chantée 
par NELLY, un moment émouvant. Le verre de l’amitié clôtura cette cérémonie 
remplie d’émotions. 

Le Président : Paul ROUVÉRAND 
 

NOËL DU CCAS 

Les membres du CCAS avaient invité les parents de Saint 
Florent accompagnés de leurs enfants,  dimanche 15 
décembre 2019 à la salle Louis Aragon pour fêter Noël.  

Le clown SMOKE a su animer l’après-midi avec des 
enfants qui ont participé avec enthousiasme à son 

spectacle. Les enfants ont été particulièrement heureux 
quand le Père Noël est venu en personne leur distribuer un goûter.  

Après l’animation, parents et enfants se 
sont retrouvés autour d’une collation 
pour petits et grands avec chocolat 
chaud, café et sucreries en tout genre, 
dans une ambiance accueillante, 
chaleureuse et sympathique. 
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NOËL DES EMPLOYÉS 

 
Pour Noël, Le Maire, entouré de son Conseil 
Municipal accueillait les employés municipaux, 
les familles et leurs enfants dans les locaux de la 
mairie. Ce dernier a souligné la qualité du travail 
effectué par les agents de la commune et leur a 
souhaité de bonnes fêtes de fin d’année. Le maire 
a ensuite convié tout le monde à trinquer dans la 
bonne humeur. 

 
     
 
 
 

 
 

NOËL DE LA MAIRIE AUX ÉCOLES 
LE PÈRE NOËL REND VISITE AUX ENFANTS DE L’ÉCOLE 
Il a été accueilli par le chant des tout petits aux yeux émerveillés. 
La visite s’est poursuivie dans le hall du primaire ce qui a permis aux parents de se 
joindre aux enfants. 
Certains enfants ont été curieux de savoir où les rennes l’attendaient et se 
demandaient comment les lutins faisaient pour arriver à effectuer tout ce travail. 
Un goûter a été distribué et apprécié au plaisir des petits et des grands. 
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NOUVEAUX ARRIVANTS 
 

 
Chaque année au cours du mois de décembre, la 
Municipalité organise en l’honneur des nouvelles familles 
Saint Florentines, une cérémonie pour 
présenter la commune et ses différents 
services aux nouveaux administrés, ce 
qui permet d’établir le contact avec 
les élus. 

 
C’est un moment de rencontre et de partage, de 

convivialité et l’occasion de tisser des liens, de découvrir le 
patrimoine ainsi que les grands axes de l’action municipale. 
 
Nous saluons encore les nouveaux arrivants et leur souhaitons la bienvenue dans notre 
village avec le bien-être, le respect de chacun, pour que Saint-Florent continue à 
avancer et devienne chaque jour un peu plus attractif et chaleureux. 
 
 

 
ILLUMINATIONS DU VILLAGE 

 
 
Comme vous l’avez peut-être remarqué, les illuminations de la traversée du village 
ont été moins importantes que les années précédentes. 
 
L’enfouissement des réseaux électriques ont réduit le nombre de poteaux de la RD 59, 

ce qui ne nous a pas permis cette année la pose de 
guirlandes. 
 
Il sera nécessaire de changer l’ensemble des 
illuminations pour les adapter aux éclairages actuels.   

 

 



 

 

15 
 

94 ANS DE NOTRE DOYEN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C’est accompagné de son premier adjoint, Monsieur Denis KUCHARCZAK, que 
Monsieur le Maire a rendu chaleureusement visite au doyen de Saint Florent le jour 
de ses 94 ans, à la cité Valette. 
Le « papé Henri » fut touché des attentions gourmandes qu’il reçut pour son 
anniversaire en particulier des beignets typiquement polonais appelés Pounchkis qu’il 
avait l’habitude de préparer lui-même avec sa merveilleuse épouse Maria pour faire 
plaisir à la famille et aux amis. Le secret de sa longévité ? L’amour évidemment et 
l’humilité face à son ancien métier car « quand c’est pas l’heure, c’est pas l’heure » 
constate-t-il. Mineur de fond travaillant dur pendant toute sa vie. 

Henri fut très heureux de partager ce beau moment de convivialité entouré par sa 
fille Nicole et sa petite fille Delphine. Ce fut l’occasion de faire ressurgir la mémoire des 
anciens, de se souvenir du village avant la modernité, de la mine, des camarades de 
Saint Florent. Henri habitait face à la mairie durant sa jeunesse et a vu les 
transformations du village au cours des générations. La famille a exprimé sa 
reconnaissance envers l’attention du Maire et de son premier adjoint, en attendant les 
95 ans bénis d’Henri SIEPRAWSKI en 2020. 

  

Nicole et Delphine SIEPRAWSKI 
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VŒUX DU MAIRE  

À chaque nouvelle année, il est d'usage pour la commune et ses élus de présenter ses 
vœux aux habitants. C'est l'occasion pour le maire de faire un tour d’horizon des 
moments forts de l’année écoulée, et de rendre compte de l’action que l’équipe 
municipale mène au service de la population. 
En préambule, Jean-Pierre BEAUCLAIR a 
tenu à exprimer une pensée particulière 
pour l’ancien maire de la commune 
Gérard CATANÈSE qui combattait encore 
ce jour-là contre la maladie avec un moral 
qui force le respect. Il a ensuite remercié les 
élus présents, Madame la Députée Annie 
CHAPELIER, Jacky VALY notre conseiller 
départemental, les maires des communes 
voisines, les représentants des pompiers et 
les responsables d’associations. Une pensée 
également pour les doyennes de notre 
village Mme Rose MAÏNO qui nous a 
quittés en septembre 2019 à l’âge de 106 ans et Me Renée BOISSEL, née COMBE, en 
décembre à l’âge de 105 ans. Le Maire a salué notre nouvelle doyenne Mme Maria 
OLLIER qui aura 100 ans cette année. 
Plus de 250 personnes ont empli la salle Louis Aragon. Bien plus qu’une cérémonie 
de vœux, ce samedi 4 janvier 2020 fut un moment à la fois simple et convivial, à 
l’image de notre commune. 
 
Soirée qui s’est clôturée avec le verre de l’amitié et des remerciements pour 
l’ensemble du conseil municipal et du personnel communal pour le travail réalisé, 
des vœux de santé et de réussite à nouveau souhaités à l’ensemble du public, leurs 
familles et leurs proches. 
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CHANSONS D’HIER  
ET D’AUJOURD’HUI  

Des artistes de 
qualité ont rendu 
hommage à Nicole 
ALQUÉZAR, maman 
du président de 
Chansons d’Hier et 

d’Aujourd’hui, 
dimanche 29 

septembre, à la 
salle Louis Aragon, un plateau de qualité, avec 
des chanteurs et danseurs amateurs d’un niveau 
digne de professionnels. Après un final avec tous 
les chanteurs sur l’air revisité de « À nos 
souvenirs » de Trois Cafés Gourmands, Ingrid 
Montserrat Légal, en catégorie adultes, et 
Solène Mazur, en catégorie ados, se voyaient 
remettre respectivement par Jean-Marc 
ALQUÉZAR, président de l’association, les 
trophées Souvenir Nicole ÀLQUÉZAR, pour leur 
interprétation de « La Quête » de Jacques Brel 
et de « Pourquoi moi » de la comédie musicale 
Bernadette Soubirous. La centaine de personnes 
présente était unanime sur la qualité du 
spectacle proposé. La réussite de cette 
manifestation a permis de reverser une partie 
des bénéfices à l’association Jade Polyhandicap 
et à l’association Cévennes Canicross. 

Le président, 
Jean-Marc ALQUÉZAR 

NOUVELLE ASSOCIATION 

 

Cévennes Canicross, nouvelle association sportive. 
Le Canicross est un sport athlétique qui associe un coureur 
à pied et son chien, reliés entre eux pour effectuer le même 
effort physique. Ouvert à tous, du plus jeune (canibaby) 
au plus âgé, ce sport peut se pratiquer dans le cadre du 
« loisir détente entretien » ou sous l’aspect sportif. Le but 
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étant pour l’animal de participer activement en aidant son maître à parcourir une 
distance définie, avec un matériel spécifique. 
Geoffrey SAUVAGE, Président, nous présente son club : 

« Après avoir découvert le canicross dans notre 
région d’origine, notre petite famille est devenue 
membre du Canisport Normand. Puis nous y 
avons créé « la Canivadrouille » avant de venir 
nous installer dans nos belles montagnes des 
Cévennes. Entourés d'une nouvelle équipe 
composée d'enfants et d'adultes, nous partons 
pour une nouvelle aventure. Une pratique 
familiale dans la bonne humeur pour le bonheur 
des chiens. » 
Le club propose aussi de la canimarche (ou 

canirando), activité qui met l’accent sur la beauté du paysage et à un rythme de 
marche. L’équipement est le même que celui du canicross. 
Les entrainements ont lieu les mercredis, et une sortie est proposée les dimanches, selon 
la météo. Le club participe aussi à des compétitions, et a pour projet d’en organiser 
une sur la commune en 2020. 
Venez nous rejoindre pour partager une belle aventure avec votre fidèle ami à 
quatre pattes. Contact : cevennescanicross@yahoo.com / 06.50.95.55.12 (Geoffrey) 
Page Facebook : Cévennes Canicross 

 
Le Président :  

Geoffrey SAUVAGE 

 
HISTOIRE D’UN PASSÉ MINIER, 
JOURNÉES DU PATRIMOINE : 

 
A l’occasion des journées du patrimoine, le 
musée des mineurs avait ouvert ses portes 
au public le dimanche, en proposant des 
visites libres ou guidées. 
 
C’est avec plus de cent cinquante 
personnes accueillies sur le site. Cette 
journée fut donc un réel succès. 
Parmi elle, des Saint-Florentins bien sûr, 
mais aussi des proches voisins des villages 
ou des départements limitrophes. 

 

mailto:cevennescanicross@yahoo.com
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Expliquée et commentée par le Président de l’association PAUL ROUVÉRAND et son 
complice Bernard COULOMB, l’histoire de l’exploitation minière dans la vallée de 
l’Auzonnet a su captiver chacun, petits et grands et attirer les visiteurs. Le Maire, Jean-
Pierre BEAUCLAIR, accompagné de ses adjoints n’a pas manqué de venir saluer et 
féliciter le Président et son équipe pour le travail accompli autour de la transmission 
du passé minier aux jeunes générations. 

 
 

Le Président : Paul ROUVÉRAND 
 

LOTO ORGANISÉ PAR LA MÉMOIRE DES MINEURS 
30 QUINES À LA LIGNE 

3 CARTONS PLEINS. 
SAMEDI 15 FÉVRIER 2020 À 16H30 SALLE JEAN MACÉ 

 
 
 

 

MÉMOIRE DES MINEURS EN PARTENARIAT AVEC 
LE COMITÉ DES FÊTES  

SAMEDI 29 FÉVRIER 
Gala dansant à midi avec Repas (traiteur Fabaron). 

Au menu : 
Salade Verte + Charcuterie : jambon cru, saucisson, terrine charcutière 

maison, cornichons, beurre. 
Sauté de taureau à la Saint Gilloise (oignon, huile d’olives, et 

condiments secrets). 
Gratin de courgettes, lardons frits et riz. 

Fromage. 
Coupe glacée cévenole vanille/marron chantilly fait maison. 

 
Prix 30€, café et ¼ de vin compris. 

Entrée + consommation et pâtisserie à partir de 14 heures : 15€ 
 

BAL SANS INTERRUPTION DE 12H30 À 19H 
 

Réservation à Christelle au 06.58.26.69.28 ou  
à Magali au 06.84.17.05.73 
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ACAC : LES CHOR’AMIS : 
 

Ce dimanche 1er décembre, l’Association Culture et Art Contemporain proposait 2 
animations, afin de partager un après-midi animé par l’esprit de Noël. 

Le groupe « les Chor’amis »  (50 choristes) dirigé 
d’une main de maître, par le chef de chœur, 
Frédéric de Valors, a transformé l’église de notre 
village en une salle de concert.   
Comme l’an passé, le public était présent, plus de 
120 personnes. 
Par la projection de vidéos, la traduction des paroles 
permet  
de comprendre l’origine et l’histoire des 
chants « gospel » et des chants de Noël souvent en 
anglais, qui nous ont replongés dans notre enfance 
avec beaucoup d’émotion, et d’amour. 
La participation active du public, y compris celle des 
enfants, pour reprendre en cœur les chants, taper 
des mains, à la demande du chef de cœur. 
Un peu plus tôt dans l’après-midi, malgré la grisaille, 
enfants et parents étaient présents pour décorer le 

sapin, installé par la municipalité que nous remercions, square Jeannot Tourre, place 
de la mairie. Les enfants, du soleil dans le cœur, et des étoiles dans les yeux, ont installé 
les différents objets qu’ils avaient eux-mêmes fabriqués, pendant les ateliers proposés 
par l’association, aux vacances de Toussaint. Merci à nos bénévoles, pour continuer la 
décoration des branches qui n’étaient plus à la hauteur des enfants. Cette animation 
a permis aux jeunes, et moins jeunes de se retrouver au pied du sapin, pour partager 
le verre de l’Amitié, en l’occurrence, du vin chaud et des jus de fruits, accompagnés de 
petits gâteaux, faits « maison » offerts par l’association, toujours dans une ambiance 
conviviale et chaleureuse. 
Un grand merci à tous ceux 
qui nous ont permis ces 
activités, par la mise à 
disposition de l’église, par 
leurs présences, leurs 
participations ; 
Merci aux choristes, pour leur 
professionnalisme, leur 
sérieux, c’est un plaisir de 
travailler avec eux. 

La Présidente : Mme Annie PAULETTO 
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CALENDRIER DES LOTOS 2020 
 

 
 

DATES ASSOCIATIONS HEURES SALLES 

Dimanche 26 janvier 
Pour les  

Restos du Cœur  
15h00 Salle Polyvalente 

Samedi 8 février 
Amicale des 
Chasseurs 

de Sangliers 
16h30 Salle Jean Macé 

Samedi 15 février 
Mémoire des 

Mineurs 
16h30 Salle Jean Macé 

Samedi 22 février Crazy Horses Valley 16h30 Salle Jean Macé 

Samedi 28 mars Occitania Bike 16h30 Salle Jean Macé 

 

 

 

 

 

DISTRIBUTION DES RESTOS DU CŒUR MERCREDI 29 JANVIER, MERCREDI 

5, 12, 19 et 26 FÉVRIER, MERCREDI 4 ET 11 MARS DE 14H A 16H. 
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PROGRAMME DES RANDONNEURS 2020 

 

 

 
Date 

 
Circuit 

D
u

ré
e

 

D
is

t.
 (

km
) 

D
é

n
iv

. (
m

) 

 
Difficulté 

 
Niveau 

 
Source 

 
Guide 

25/01/2020 LES VANS 4H00 12 350   CARTE IGN Michel 

03/02/2020 NAVACELLE LES GROTTES 3H15 9 300 
 

MOYEN + 
VALLEE CEZE 

ARDECHE 
PIERRE 
PATRICE 

 

08/02/2020 

 

CALVISSON 

 

4H00 

 

14 

 

180 

  les 

incontournables 

autour de Nîmes 

n° 10 

 

Michel 

17/02/2020 LA VERNAREDE 3H30 10 150 AUCUNE FACILE GD COMBIEN N°2 
LIONEL 

DANIEL 

22/02/2020 RIVES ST ANDRE LACHAMP 4H00 12 430 
  guide cévennes 

ard. Rother n°11 
Michel 

02/03/2020 CHAMBORIGAUD 3H00 9 350 
 

MOYEN 
VALLEE 

CEVENOLES P 81 
YVES 
MICHEL 

 

 
07/03/2020 

 

 
COL DE JALCRESTE 

 

 
4H30 

 

 
13 

 

 
350 

  Les 

incontournables 

gorges du Tarn 

Cévennes 

chamina N°8 

 

 
Michel 

16/03/2020 LES LACS DU PRADEL 3H00 8 100    Maurice 

 
21/03/2020 

 
ROCHE DE SAMPZON 

 
4H00 

 
12 

 
275 

  guide Lebris 

ardèche balade 

n°60 

 
Michel 

30/03/2020 L'HERMITAGE ALES 2H30 7 414 
 

moyen autour d'ALES 
PIERRE 

PATRICE 

04/04/2020 
LARGENTIERE VALLEE DU 

ROUBREAU 
5H30 15 420 

  Fiches rando val. 
Ligne n°8 

MICHEL 

14/04/2020 
LE RANC DU BAYONET 

ATTENTION CEST UN MARDI 
3H00 8 200 

   Joseph 
Michel 

18/04/2020 
ST JULIEN D'ARPAON FERRIERES 

VENTAYOLS 
5H00 14 450 

  
CARTE IGN MICHEL 

27/04/2020 
BERNAS ATTENTION DEPART 10 

HEURES 
4H30 13 110 

  ENTRE CEZE ET 
ARDECHE 

JACQUES 
MONIQUE 

 

02/05/2020 

 
LA CHAM DES GBONDONS 

BEDOUES 

 

5H00 

 

16 

 

600 

   
Les + belles rando 

en Glenat p.50 

 

MICHEL 

11/05/2020 
ST BRES LES REMPARTS DE 

DIEUSSES 
3H00 9 327 

 
MOYEN 

HTE VALLEE DE 
LA CEZE 

JACQUES 
MONIQUE 

 
16/05/2020 

 
LES BALCONS DU CHASSEZAC 

 
5H00 

 
15 

 
530 

  guide Lebris 

ardèche balade 

n°47 

 
MICHEL 

25/05/2020 MIALET – DEPART 10 H00 3H30 11 400 
 

moyen autour d'ALES YVES JOSEPH 

30/05/2020 LES CLOCHERS DE TOURLMENTE 4H30 15 350 
  Lozère à Pieds 

Chamina N° 32 
MICHEL 
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VOYAGE À ST JACQUES DE COMPOSTELLE 
EN VOITURE ANCIENNE 

 
Le St Florentin Bruce 
Lindsay, a fait un voyage 
à St Jacques de 
Compostelle en sa 
voiture de collection, une 
Austin 7 de 1933.  

 
 
 
 
 
 
 
Bien préparés tous les deux pour ce voyage long et fatiguant ils 
sont partis jeudi 19 
septembre pour entamer 
le chemin qui a duré 8 

jours en passant par Carcassonne, Lourdes, 
Logrono, Burgos, Leon et Santiago de 
Compostelle, continuant jusqu'au bout de 
l'Espagne occidentale à Cabo Fisterra (le cap 
Finistère).  Le retour a traversé la Galice, le 
Castille, le Navarre et l'Aragon afin de traverser 
les montagnes par l'Andorre et le col le plus 
haut des Pyrénées, le port d'Envilara à 2404 mètres.  
 
La plupart du temps en Espagne sa route a longé le "camino 
santiago", le chemin des pèlerins. 
 
 
La voiture, qui a fêté ses 86 ans cette année a roulé sans 
problème lors de ce parcours de 3200km. Elle est de retour 
saine et sauve jeudi 26 septembre n'ayant consommé que 6.2 
litres/100km et 1,5 litres d'huile. Bruce est arrivé un peu 
fatigué, bien entendu, mais il s’est vite remis ! 
 

Bruce LINDSAY 



 

 

25 
 

TABAC PRESSE LOTO :  

CHANGEMENT DE PROPRIÉTAIRE  

UNE RETRAITE  

BIEN MÉRITÉE 

Après plus de 20 ans de vie passée à 
travailler dans son tabac, il est venu le 
temps pour François BUCHELET de tirer 
définitivement sa révérence et de partir à 
la retraite. Durant toutes ces années 
passées au plus près des habitants, il a fait 

partie intégrante de la vie du village grâce à sa gentillesse, sa générosité et sa 
disponibilité. Il a été aussi conseiller municipal et membres du CCAS, d’ailleurs encore 
aujourd’hui. Il participait également à la vie de Saint Florent par des dons effectués 
auprès de nombreuses associations (pour les lotos par exemple). Toutes les 
générations du village aimaient s’y retrouver pour passer du temps avec lui, toujours 
à l’écoute, discret. Une page se tourne et une retraite bien méritée s’annonce pour 
François.  

Nous le connaissons tous et nous savons qu’il n’hésitera pas à prêter main forte pour 
aider le nouveau propriétaire, Monsieur TORNIER Philippe.  

Cher François, nous te remercions de nous avoir accueillis si chaleureusement et te 
souhaitons une bonne retraite ! 

Un repreneur en a fait l’acquisition et nous souhaitons la bienvenue à Monsieur 
Philippe TORNIER qui a repris ce tabac-presse où l'on peut y retrouver bon nombre 
de commodités (tabac, presse, loto, petite épicerie, cartes postales, cartes 
dématérialisées recharges de téléphone, monétique, e-business, (Netflix, Amazone 
etc..). 

 

Aussi souriant et agréable que notre très cher François, 
nous lui souhaitons la bienvenue ! Il vous accueille tous 
les jours de 6h30 à 12h30 et de 16h à 19h30, les 
dimanches et jours fériés de 6h30 à 12h30. 
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HORAIRES ALIMENTATION GÉNÉRALE 
Lundi-mardi-mercredi-jeudi : 8h-12H // 14H-18h 

Vendredi-samedi-dimanche 8h-12h30 
Pour toute livraison contactez le 06.52.71.93.71 
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Solidaire et citoyenne de 

gauche 

Des listes minoritaires 
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      État civil : 
                                                               

Bienvenue aux nouveau-nés et félicitations aux heureux parents pour la naissance de : 

 Yanik DE BAERDEMACKER VIDAL né le 11 septembre 2019.   
Andréa MASOTTI né le 04 octobre 2019. 

Eden VITTET née le 20 octobre 2019. 
Luca VOUILLOUX né le 20 décembre 2019. 

 
Nous regrettons les décès de : 

Monsieur Bernard TANNÉ, le 18 novembre 2019. 
Madame Renée BOISSEL, née Combe, le 15 décembre 2019. 

Monsieur Miguel ESPINOSA, le 20 décembre 2019. 
Monsieur Daniel LECLERCQ, le 28 décembre 2019. 

Monsieur Gérard CATANÈSE, le 11 janvier 2020. 
Madame Catalda BLANDINO, le 21 janvier 2020. 

 
                                                                     

                                                                                                                                                                                                               

Directeur publication   

Jean-Pierre BEAUCLAIR 

 

Directeur de rédaction                                                                                                 

Christelle PASCAL 

 

Comité de rédaction 

Christelle PASCAL                                                                                                                                                                                                                                                                                           

Jean-Marc ALQUÉZAR 

Jean-Pierre BEAUCLAIR 

 

Conception maquette                                                            

Christelle PASCAL 

 

         
Mairie : 1 place Roger Salengro  

30960 SAINT FLORENT SUR AUZONNET : 04.66.25.61.72  
contact@mairiesfsa.fr 

 
Heures d’ouverture : du lundi au vendredi 9h-12h et 13h30-16h30 

Panneau lumineux en ligne : saintflorentsurauzonnet.infos-municipales.fr 
Site internet : saintflorentsurauzonnet.fr 

Nom Téléphone 
Communauté d’Agglomération 04.66.76.89.00 

École Antoine St Exupéry 04.66.25.30.71 

Collège Déparcieux 04.66.24.91.16 

La poste 04.66.25.61.90 

Centre Médical de santé 04.66.25.61.82 

Infirmière 04.66.25.61.62 

Infirmière FAURE Marion 06.74.48.73.22 

Infirmier MIVIÈRE Julien 06.87.57.58.94 

Dentiste 04.66.25.73.06 

Pharmacie BUZER 04.66.25.64.65 

Kinésithérapeute 06.30.32.74.85 

Maison de la parentalité 04.66.25.00.24 

Micro crèche 09.84.32.57.89 

La Malle aux fringues 04.66.25.68.88 

mailto:contact@mairiesfsa.fr

